

RINGKASAN

“Manajemen Pembuatan Pupuk Granol Di P4S Bintang Tani Sejahtera Tamanan Wilayah Kerja Balai Penyuluhan Pertanian Maskuning Kabupaten Bondowoso”, Lulu Nurtafiah Aprilia, NIM D31200858, Tahun 2023, Jurusan Manajemen Agribisnis, Program Studi Manajemen Agribisnis, Politeknik Negeri Jember, Dosen Pembimbing Linda Ekadewi Widyatami, S.P.,M.P. dan Pembimbing Lapang Didit Susilo, SP.

Praktik Magang merupakan bagian dari sistem belajar atau kegiatan kerja secara langsung di sebuah instansi atau perusahaan. Dengan adanya kegiatan ini diharapkan mahasiswa dapat menerapkan ilmu yang diperoleh selama masa perkuliahan untuk menyelesaikan persoalan yang ada di lokasi Magang dan mahasiswa memperoleh pengalaman kerja secara langsung baik di instansi ataupun perusahaan. Magang juga merupakan kegiatan wajib bagi tiap mahasiswa Politeknik Negeri Jember untuk program Diploma III yang dilaksanakan pada semester 6 (enam) sebagai salah satu persyaratan mutlak kelulusan.

Balai Penyuluhan Pertanian Maskuning (BPP Maskuning) merupakan salah satu balai penyuluhan yang terletak di daerah Maskuning Kecamatan Pujer Kabupaten Bondowoso. BPP Maskuning menaungi 4 wilayah Kecamatan yaitu, Kecamatan Pujer, Kecamatan Tlogosari, Kecamatan Jambesari dan Kecamatan Tamanan. Dilihat dari penggunaan lahan untuk wilayah BPP Maskuning sekitar 7.589 Ha terdiri dari lahan sawah 2,479 Ha lahan tegal dan 1,934 Ha pekarangan. Sehubungan dengan potensi lahan sebagai mana diatas, untuk program pembangunan pertanian diarahkan pada peningkatan produktivitas tanaman padi, jagung, kedelai, ketela pohon, kacang tanah, ubi kayu, tembakau, ternak dan budidaya ikan tawar.

Pupuk organik merupakan pupuk yang berasal dari hewan maupun tumbuhan yang mana memiliki fungsi sebagai penyuplai unsur hara tanah. Dibalik kelebihan yang dimiliki. Cara yang dapat dilakukan untuk mengatasi kekurangan yang dimiliki oleh pupuk organik adalah mengubah bentuk pupuk menjadi granol. Kelebihan dari pupuk granol adalah tidak menimbulkan debu, dapat mencegah terjadinya segregasi, mencegah overdosis tanaman terhadap pelepasan nutrisi yang mendadak serta memperbaiki penampilan dan kemasan produk.

Analisis Usaha produk pupuk granol di Balai Penyuluhan Pertanian Makuning Wilayah Tamanan P4S Bintang Tani Sejahtera diperoleh hasil BEP (Produksi) sebesar 32,12 dengan total produksi 40 karung, BEP (Harga) sebesar 40.149,13/karung dengan harga jual Rp 50.000, R/C Ratio sebesar 1,25 dan ROI sebesar 3,38%. Pemasaran pupuk granol Balai Penyuluhan Pertanian Makuning Wilayah Tamanan P4S Bintang Tani Sejahtera dipasarkan dengan harga Rp 50.000/karung, wilayah pemasaran meliputi Kabupaten Bondowoso dan sekitarnya, untuk saluran pemasaran yang digunakan yaitu saluran pemasaran secara langsung dari produsen ke konsumen serta promosi yang digunakan adalah *personal selling* dan promosi melalui media sosial.